

Слово редактора специального выпуска

Институт востоковедения РАН предлагает читателям специальный выпуск журнала «Ориенталистика», посвящённый современному Китаю и приуроченный к XX съезду КПК, который прошел в Пекине 16-22 октября 2022 г. Этот съезд стал действительно исторической вехой, открывающей новую эпоху для КПК, КНР и китайского народа. Обобщение итогов развития Китая в сферах экономики, политики и международных связей, идеологии, культуры и образования в период «реформ и открытости» крайне полезно для изучения будущего развития Китая в XXI в., вплоть до столетия КНР в 2049 г, установленного китайским руководством в качестве важнейшего ориентира на пути построения среднезажиточного общества (*сяо кан*), социализма с китайской спецификой в новую эпоху и единого процветающего Китая.

В связи с этим в номере представлены статьи почти двух десятков авторитетных российских китаеведов, которые дают цельное представление о современном Китае и, как мы надеемся, послужат весомым позитивным вкладом в развитие современных китаеведных исследований в России, а также в развитие российско-китайских отношений всеобъемлющего стратегического партнерства и взаимодействия, вступающих в новую эпоху.

*В. Ц. Головачёв
Москва, 20 декабря 2022 г.*

Special Issue Editor's Word

The Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences presents to its readers this special issue of the "Orientalistica" Journal, dedicated to modern China Studies and timed to the XX CPC Congress, held in Beijing on October 16–22, 2022. This Congress is a truly historic milestone, ushering in a new era for the CPC, the People's Republic of China and the entire Chinese people. Summarizing the results of China's development in the field of economics, politics and international relations, ideology, culture and education during the "Reforms and Openness" period is extremely useful for exploring the trajectories of China's future development in the XXI century, up to the centenary of the PRC in 2049, designed by the Chinese leadership as the most important benchmark for building a Middle-class Society (*xiao kang*), the Socialism with Chinese characteristics in a New Era and the United Prosperous China.

In this regard, we are glad to present the articles authored by nearly twenty prominent Russian sinologists, who give quite a comprehensive picture of Modern China and, hopefully, would make a significant positive contribution to enhancing the Modern China Studies in Russia, as well as to the development of Russian-Chinese relations of comprehensive strategic partnership and interaction entering a New Era.

*Valentin Ts. Golovachev
Moscow, December 20, 2022.*